

D'après le Tchèque Chafarjik, des tribus slaves chassées des rives du Danube par les Huns se seraient établies dans la péninsule dès le cinquième siècle. Les Slaves macédoniens seraient leurs descendants. Cette opinion, si elle était scientifiquement établie, donnerait une base historique et ethnographique, et comme ses lettres de noblesse, à la théorie nouvelle de l'autonomie macédonienne (1).

Au septième siècle, deux peuples slaves, les Croates, puis les Serbes, furent appelés par l'empereur Héraclius pour chasser les Avars, qui avaient envahi ses États. Les Croates s'établirent dans les vallées de la Save et de la Drave, dans l'Istrie orientale et dans la province actuelle de Dalmatie. Leurs descendants disent qu'ils avaient aussi pris possession de la Tchernagora, de l'Herzégovine et de toute la Bosnie. Les Serbes s'établirent au sud-est des Croates. Leurs tribus les plus aventureuses s'installèrent non loin de Constantinople et de l'Archipel.

Les Grecs de l'empire d'Orient, délivrés par les Slaves du voisinage dangereux des Avars, s'efforcèrent bientôt de refouler vers la montagne leurs alliés devenus gênants. Les Serbes durent être quelque peu rejetés sur les Croates. Ce fut la première de ces poussées exercées du sud-est au nord-ouest, qui nous fourniront la clef de bien des revendications actuelles et de conflits irritants entre

(1) Voir p. 274 et suiv. et chap. III de la 2^e partie.